

# **EASA** **BARCELONA 2024**

18th EASA Biennial Conference

[EASA2024: Doing and Undoing with Anthropology](#) University of

Barcelona 23-26 July 2024.

## **Habitar (en) un barrio periférico multicultural (Orriols, València): enfrentarse a la relegación construyendo sentidos de lugar**

Albert Moncusí Ferré

Departament de Sociologia i Antropologia Social

UNIVERSITAT DE VALÈNCIA

Este paper (enmarcado en el proyecto “Participación, relaciones vecinales y convivencia en barrios multiculturales en pandemia. Un análisis comparativo”) tratará las respuestas desde un barrio periférico ante duras condiciones, identificando actores, posiciones y relaciones, explorando pertenencias y límites y viendo vías de afrontarlas. El trabajo parte del enfoque etnográfico del habitar en Els Orriols, un barrio periférico y multicultural de la Ciudad de València. Por “habitar” se entiende la relación de cada sujeto individual o colectivo con otros, a través del espacio (Giglia, 2012). Los sujetos, mediante usos colectivos y memorias compartidas, tratan de hacer habitable el espacio y, con ello, construyen sentidos de lugar. Es una labor que puede resultar difícil cuando el día a día se ve marcado por condiciones objetivas (estructura sociodemográfica y urbanística, características y precio de la vivienda y carencias socioeconómicas) y por procesos de estigmatización que complejizan la construcción de relaciones de familiaridad. Esas condiciones son huellas de una política urbana que parte de la concepción de la ciudad como bien de inversión privada y constituyen componentes fundamentales de la construcción de un sentido de relegación o abandono. El objetivo de este texto es reflexionar sobre las respuestas que los sujetos desarrollan, desde el habitar, en respuesta a aquellas condiciones. En concreto, se tratará de: 1) identificar actores (sujetos individuales y colectivos), posiciones y relaciones; 2) Explorar pertenencias y límites comunitarios, entre lo institucional y lo vecinal; 3) Como enfrentan los actores las condiciones objetivas, subjetivamente, en términos de emociones, memoria, conciencia, disposiciones y expectativas. La base empírica de esta comunicación es el trabajo que viene desarrollándose a través de varios proyectos. El más reciente de ellos es el proyecto I+D PID2021-124346OB-I00, “Participación, relaciones vecinales y convivencia en barrios multiculturales en pandemia. Un análisis comparativo” (Participabarrios).